

25 de abril

San Marcos, Evangelista

Figura bíblica

Marcos no era un seguidor directo de Jesús, sino un discípulo de San Pedro. Pedro se refirió cariñosamente a Marcos como su hijo cuando envió saludos por carta a las iglesias. Pedro le contó a Marcos todo acerca de Jesús, y Marcos escribió lo que Pedro le dijo. Como todos los autores de las Escrituras, Marcos escribió bajo la inspiración del Espíritu Santo. Su Evangelio es uno de los cuatro Evangelios sobre la vida de Jesús en la Biblia. El Evangelio de Marcos es el primero que se escribió y el más breve. A menudo escuchará al sacerdote leer el Evangelio de Marcos durante la Misa.

Si bien Marcos podría no haber sido un discípulo cuando Jesús estaba vivo, sí sabía acerca de Jesús. Había un joven que siguió a Jesús cuando fue arrestado en el Huerto de Getsemaní. Las Escrituras lo describen de esta manera: “Un joven, que se cubría el cuerpo tan sólo con una sábana, le seguía. Lo agarraron, pero él soltando la sábana, se escapó desnudo” (Marcos 14:51–52). Este joven sólo aparece en el Evangelio de Marcos, ¡y muchos creen que era el mismo Marcos!

La madre de Marcos también fue una líder importante en la comunidad cristiana primitiva en Jerusalén. Hubo un tiempo en que Herodes arrestó a Pedro por predicar acerca de Jesús. Un ángel rescató a Pedro, le quitó las cadenas y lo llevó más allá de los guardias. El primer lugar al que fue Pedro cuando fue liberado fue a la casa de la madre de Marcos, donde los cristianos estaban reunidos en oración.

Marcos también era primo de San Bernabé, un compañero de viaje de San Pablo. Marcos acompañó a Pablo y a Bernabé en sus viajes apostólicos para predicar sobre Jesús.

Cuando Pablo quiso ir a Asia Menor, Marcos volvió a Jerusalén. Nadie sabe por qué. Tal vez encontró el viaje demasiado difícil. ¡Quizás estaba nostálgico! Cualquiera que sea la razón, la decisión de Marcos molestó a Pablo. Más tarde, Marcos quiso volver a viajar con ellos, pero Pablo se negó a que fuera con él. Así que Pablo y Bernabé se separaron. Bernabé y Marcos fueron a Chipre a predicar sobre Jesús. Sin embargo, la amistad de Pablo y Marcos en Cristo fue más fuerte que cualquier disputa. Marcos estaba en Roma cuando Pablo estaba en prisión por predicar el Evangelio. Pablo estaba solo en prisión y le escribió a su estudiante Timoteo acerca de Marcos: “Toma a Marcos y tráelo contigo, porque me es útil para el ministerio” (2 Timoteo 4:11).

Más tarde, Marcos se convirtió en obispo de Alejandría en Egipto. La tradición eclesiástica dice que fue martirizado y enterrado allí. El símbolo de San Marcos es el león. A menudo lo ves en obras de arte representadas con los otros evangelistas; siempre es el que tiene el león a su lado. ¡San Marcos, ayúdame a prestar atención a las lecturas de la Misa!



San Marcos, Evangelista

25 de abril